

**MARCHA POR EL INE**

Confía Woldenberg en que no prospere iniciativa

Advierten retroceso con reforma electoral

Critica AMLO a intelectuales; acusa: en 2006 avalaron fraude

ERIKA HERNÁNDEZ,
ANTONIO BARANDA
Y CLAUDIA GUERRERO

Las evidencias del retroceso que implica la propuesta presidencial de reforma electoral son claras para quienes quieran verlas, advirtió José Woldenberg, ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE).

“Ojalá la reforma que pretende el Presidente en términos constitucionales y el material electoral no prospere.

“¿Por qué? Porque en primer lugar destruye buena parte de lo construido en materia electoral, que ha permitido la convivencia y la competencia de la diversidad política; las evidencias están para quien quiera verlas”, afirmó en un video difundido por el Borde Político y el Instituto de Estudios para la Transición Democrática, del que es miembro el también investigador de la UNAM.

El primer presidente del IFE –hoy Instituto Nacional Electoral (INE)–, quien será el único orador en la marcha del próximo domingo en defensa de esa institución, afirmó que en México el órgano electoral ha demostrado que hay auténticas elecciones.

“Y quien decide quién gobierna y cómo se integran los cuerpos legislativos son los ciudadanos votando.

“El instituto ha hecho una labor muy buena junto con los institutos locales, por ello creo yo, que por defender nuestra precaria democracia, por defender al Instituto Nacional Electoral, la reforma que propone el presidente no debería pasar”, indicó.

Entre los puntos más cuestionados de la iniciativa que promueve el Presidente está la desaparición del INE y la creación del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), la reducción del número de consejeros y su elección por voto popular, la extinción de los Organismos Públicos Locales Electorales y la eliminación de 200 diputados y 32 senadores.

CONTRA INTELLECTUALES

A tres días de la marcha en defensa del INE, el Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó ayer que hay intelectuales que avalaron fraudes electorales en el pasado y ahora se disfrazan de demócratas.

“¿Qué creen que la gente no se da cuenta, que pueden engañar a la gente? ¿Cómo

estos intelectuales orgánicos que avalaron el fraude electoral con publicaciones, con manifiestos en el 2006, ahora se disfrazan de demócratas?

“No, eso sí es una vergüenza, es un acto de cretinismo, pero luchar por ideales, luchar por principios aunque esté uno en las peores condiciones, en la adversidad, se tiene que ir hacia adelante”, señaló.

El domingo se realizará la movilización en defensa del INE, en la que José Woldenberg será el único orador.

“Hay que informar, socializar, porque el que vive aquí en la Ciudad de México, que es donde hay más bombardeo, porque aquí se concentran los medios, pues puede aturdirse y puede llegar a pesar que estamos mal, o está avanzando el conservadurismo, no, no”, agregó el mandatario.

En su conferencia, al hablar de los programas sociales de su administración, consideró que el INE necesita presupuesto, pero no tanto como el que solicita a la Cámara de Diputados.

“También lo del INE es importante, necesita presupuesto, no tanto”, indicó tras el recorte de más de 4 mil millones de pesos al árbitro electoral para 2023.

El miércoles pasado, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró en Yucatán que la reforma electoral que se cabildea en el Congreso federal busca recortar 10 mil millones de pesos al gasto del INE.

“Nosotros después de 2006 que nos roban la Presidencia y viene la guerra en circunstancias totalmente distintas a lo de ahora, porque no había este despertar ciudadano, está concientización que hay ahora, esta revolución de las conciencias, no estábamos por los suelos.

“¿Qué aprobación traía yo? Como 20 por ciento, rechazo como de 75 por ciento, ¿y ustedes creen que ya nos dimos por vencidos? No, no, para adelante, y por qué, porque cuando uno tiene convicciones, principios, ideales, pues se tiene que luchar y no detenerse, y se puede uno caer y hay que levantarse y seguir caminando, y siempre en busca del ideal, de la utopía, siempre enfrentando todo tipo de obstáculos”, agregó López Obrador.